

été prononcé pour payer à sa mémoire le tribut de reconnaissance qui lui est dû pour d'vrais services que ses fautes font peut-être trop oublier. Malheur aux hommes qui tombent, même après de brillants états de services ! On leur jette la pierre, et même on leur dénie tout mérite.

Le nom de Mirabeau, son rival en éloquence et en influence, semble rayonner d'un éclat plus grand que celui de Maury, parce que le premier est mort à l'apogée de sa gloire, en plein triomphe.

Le cardinal Maury a trop vécu pour sa gloire, sa défection de 1810 jette sur sa vie une ombre ineffaçable.

De lui, comme de J. J. Rousseau, on peut dire que.....sa vie

Fut bien trop longue de moitié ;

Il fut trente ans digne d'envie

Et trente ans digne de pitié. »

FIN.

A travers le monde des nouvelles

Québec.—Les Quarante-Heures auront lieu à Saint-Bernard, le 3 ; à Saint-Casimir, le 4 ; à Saint-Joseph de Beauce, le 6 ; à Saint-Pierre, Ile d'Orléans, le 7 ; à Saint-Eugène, le 8.—Nous regrettons que la *Croix* de Montréal cesse d'être quotidienne.

Rome.—Tous les ouvrages de Zola viennent d'être mis à l'Index.

France.—On annonce la conversion d'un membre notable du Grand Orient, M. Doinel. Il était devenu le patriarche des Gnostiques martinistes, c'est-à-dire d'un groupe sataniste des plus importants des arrière-loges de l'occultisme maçonnique.

Et cependant, au milieu même de tels égarements, cet homme avait conservé une dévotion sincère à la Très Sainte Vierge : il ne manqua jamais un seul jour de réciter les Litanies en son honneur. Bien plus, cette piété envers Marie, il essayait de la faire partager à ses compagnons gnostiques.

M. J. Doinel, qui est chargé à Orléans d'un cours public de littérature, a donné de magnifiques conférences sur Lourdes, réfutant presque page par page le livre infect de Zola. Jamais le savant conférencier n'avait déployé plus de talent, d'à-propos et de finesse d'esprit.